

l'Académie française. Comme préfet de l'Isère, il réorganisa les services publics dans ce département, au lendemain de la Révolution, et il y a laissé son souvenir. Un autre Fourier de Bacourt a imaginé et enseigné des doctrines sociales, fort oubliées aujourd'hui : fondateur de l'École phalanstérienne, ce publiciste a été condamné par l'*index* romain. De nos jours enfin M. Fourier, ministre plénipotentiaire, s'est fait connaître et estimer par ses importants services diplomatiques.

Les monuments publics élevés à la gloire du saint Vincent de Paul de la Lorraine, sont une plaque commémorative placée en 1851 sur l'humble maison de Mirecourt où il naquit en 1562, et une belle église élevée il y a une quarantaine d'années sur son tombeau, dans sa chère paroisse de Mattaincourt. C'est un édifice gothique, dans la construction duquel on a utilisé la vieille tour contemporaine du saint ; une riche dentelle de galeries et de tourelles décore la masse architecturale surmontée d'un svelte clocher. Ce qui réjouit plus encore que la splendeur du monument, c'est l'affluence prodigieuse de pèlerins qui viennent baiser la pierre tumulaire du *bon Père* et prier Dieu par son intercession. La canonisation accroîtra certainement le nombre de ces fidèles.

L. DE LA BRIÈRE

Coup d'œil sur l'étranger

On dit de source autorisée que le Pape Léon XIII travaille en ce moment à une encyclique, qui sera adressée à l'évêque allemand, à l'occasion du 3e centenaire de la mort du bienheureux Canisius.

Cette encyclique fait l'éloge de l'esprit d'union des catholiques allemands, et encourage les associations et œuvres catholiques ouvrières.

Le bienheureux Pierre Canisius est né à Nimègue, dans les Pays-Bas, qui, au moment de sa naissance, appartenaient au roi Charles Ier d'Espagne. Le bienheureux Canisius était membre de la Compagnie de Jésus, a passé une partie de sa vie dans les pays de langue allemande, où il a fondé divers collèges restés célèbres, entre autres celui de Fribourg en Suisse. On lui doit un catéchisme, usité encore aujourd'hui dans nombre de diocèses.